



新 第50回 物部根木屋村

香美探訪記



物部は「大忍荘」(大里庄とも書く)、大和の王権武闘方物部氏の荘園であったことで「物部」の名称が残ったと言われる。西暦587年(用明二)、神統派物部守屋が、仏教許容派蘇我馬子と争乱した頃のことである。

根木屋村は、大忍荘を構成する横山(椀山)川に南面する作物の生育に恵まれた村。荘園の統轄者仙頭(専当)のもと、職名下司村長の仕事を担当。公文は、村の書道や算道に通じた者で、木簡きふだ(木板の荷札)を貢物に付け記録した。横山川には重要な舟付場があり、材木が流され、小舟が通った。村役は世襲が行われたようなので、神官や僧の子どもの教育が行われたことが想像される。美良布には、千頭姓がある。美良布新田開拓は、江戸初期で仙頭村から美良布新田に入植した可能性がある。本家をおもんばかって千頭姓にしたと考えるのは、飛躍であろうか。

全国的な根小屋が、物部では根木屋に変化した村名と仮定すると、中世に村防衛に武士化した村長が山上に砦や館を持ち、麓の村を根木屋と呼んだのが村名の起源ではないか。城下町の原型と言

われている。根木屋村は、平安末期から鎌倉初期に形成されたことになる。1588年、地権帳には、十二筆一町廿五代(内田分廿五代)山島二反廿代、残山畠屋敷とある。

地名や姓名の解明は難しい。神官竹内さんから聞いた話では「神様の名でも、発音が大事で漢字はどうでもいい、神名があってその発音に、中国から伝わった漢字を充てた。充てた者は、発音を主体に考え、漢字は色々書く。竹内も武内も一緒よ」と教示された。江戸末期、太郎丸村に豪農竹内家があった。墓石には竹内と武内が混在している。加えて「〇〇と読ませる」「古語では〇〇という」と、複雑怪奇である。漢字から発想しては、間違ふことが多いと教えていただいた。

根木屋村の名は、「根小屋」の可能性があるので、ご紹介する。

(香美市文化財保護審議会・岡村)



▲現在の根木屋公会堂(物部町)周辺

マルタ・イエロ・ブライ

こんにちは、私はマルタ・イエロ・ブライです。昨年10月に、高知工科大学と交流協定を結んでいるスペインのバレンシア工科大学から短期交換留学生として来ました。バレンシア工科大学では、インダストリアル・エンジニアリングの学位取得を目指しています。

スペインはヨーロッパに位置し、地中海沿いにある国です。私はその中でも、海に近く、豊かな歴史を持ち、活気あふれる祭りや有名な美しい都市、バレンシアから来ました。

日本を留学先に選んだ理由は、文化や食文化にずっと魅了されていたからです。日本に来て約半年が経ちましたが、私は日本が本当に大好きです！日本は美しい国で、広島(宮島)、東京、大阪、神戸など、すばらしい場所を訪れることができました。また、それぞれの場所には独自の文化や美味しい食べ物があり、どれもすばらしかったです。



▲高知よさこいライオンズクラブ主催の国際交流会での着姿

香美市は、静かで平和なところが気に入っています。故郷にはない、自然に囲まれたランニングにぴったりの道がたくさんあり、特に秋の紅葉は本当に美しいものでした。

日本で心に残る出来事の一つは、高知よさこいライオンズクラブの皆さんのおかげで、着物を着ることができたことです。また、香美市のハロウィン・イベントでは、地元の小學生と触れ合い、高知市のスペイン・フェスティバルでも楽しいひとときを過ごしました。私の冒険を本当に忘れられないものにしてくれた香美市の皆さんに、心から感謝しています。



▲東京にて(2024年10月)

おたんじょうび おめでとう



今月満1〜3歳の誕生日を迎えるお子さんをご紹介します。

ご応募をおまちしています



※①は土佐山田町、②は香北町、③は物部町です。

申し込みは誕生月の前月1日まで。
問 総務課 ☎53-3112

皆さんの 掲載したい記事を 募集しています!!

「掲示板」のコーナーでは、個人・団体の皆さんが掲載したい記事を随時募集しています。「催しごとの案内」「譲りたい・譲ってほしい物」「団体のメンバーや仲間の募集」など、この場でお知らせする情報がありましたら、お気軽にお問い合わせください!

※掲載内容やスペースの都合により、掲載をお断り、もしくは次月以降に掲載することがありますので、あらかじめご了承ください。
※編集や校正、印刷期間の都合上、広報誌発行の1カ月前には記事の原稿を締め切ります。日時や申込期限が決まっている内容の掲載をご希望の場合は、お早めにご相談ください。

【問い合わせ先】☎53-3112
総務課秘書広報班(広報委員会事務局)

掲示板

市民のひろば

神氏ちゃん 210



(山田高校マンガ部)

◆藤川賢一ミュージック ビデオ発表記念ライブ
香美市出身のシンガーソングライター藤川賢一さんのデビュー30周年記念曲「桜花斉唱」のミュージックビデオが、香美市を舞台に制作されました。このことを記念し、コンサートを開催しますので、ぜひご参加ください! ※入場無料
【日時】3月22日(土) 17時30分〜20時頃
【場所】ふらつと中町
【問い合わせ先】
えびす街協同組合ふらつと中町 ☎52・9325

◆ビーチボールバレー 参加者募集
ビーチボールバレーは、ビーチボールを使ったバレーボールに似たスポーツです。年齢や経験は問いませんので、ご興味のある方は、お問い合わせください!
【場所・日時】
◎片地小学校、山田小学校、香長小学校の各体育館 毎週土曜日 20時〜22時
◎楠目小学校の体育館 毎週月・木曜日 19時30分〜21時30分
【問い合わせ先】
香美市ビーチボール バレー愛好会(安岡) ☎080・6383・6224

とさでん交通の定期券購入で「パーク&ライド」の駐車場代が無料!

パーク&ライドとは、最寄り駅まで自動車であクセスし、駅に近接した駐車場に車を置いて、電車に乗り換えて通勤する方法です。車を使う時間が減るので環境に優しく、渋滞のイライラを感じることなくスムーズに目的地に行くことができます。

【お申込み・お問合せ】



電車企画課 ☎088-833-7120(8:30〜17:30受付/土・日祝休業) 781-8010 高知市棧橋通4丁目12番7号 [URL] http://www.tosaden.co.jp



広告